

Mines et développement durable

Le 5^e Salon international à Casablanca du 17 au 19 avril

Organisée par la revue «Énergie, mines et carrières» sous l'égide du ministère de l'Énergie et des mines, la cinquième édition du Salon international des mines et des carrières aura lieu du 17 au 19 avril à l'Office des changes de Casablanca et aura pour thème le «Développement des mines en Afrique». Cette édition verra la participation du Sénégal, du Mali, de la Centrafrique, du Burkina Faso, du Cameroun et du Bénin. Selon un communiqué des organisateurs, ce salon se focalise cette année sur plusieurs thématiques, notamment les ressources minières, sources de développement des régions et territoires, la vision africaine, la mine de demain et la mine intelligente, le rôle de la formation, et la valorisation des déchets et résidus en produits économiquement vendable. Sur ce chapitre, Aziz Rabbah, ministre de l'Énergie et des mines, a donné le coup de starter, le 4 avril à Rabat, à l'étude pour l'élaboration d'un programme de valorisation des déchets miniers. Pour l'industrie minière, la Stratégie nationale de développement durable prévoit la protection de l'environnement en visant la réduction de la consommation d'eau et d'énergie, ainsi que des émissions de gaz à effet de serre. Cette étude a été précédée par un projet de revalorisation des déchets miniers générés par l'exploitation du charbon à Jerada lancé en février dernier. En 2015, le secteur employait 40.000 salariés pour une production estimée à 28,73 millions de tonnes. Le chiffre d'affaires a atteint 54,42 milliards de DH. Les objectifs, à l'horizon 2025, devraient permettre le triplement du chiffre d'affaires du secteur, la multiplication par 10 du niveau d'investissements. ■

S.B.